



## QUATRIEME DIMANCHE DU CAREME - A

1 S 16, 1...13 ; Ps 22 ; Ep 5, 8-14 ; Jn 9, 1-41

Frère Jakub

26 Mars 2017

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal

### Le Fils de l'homme, tu le vois !

Chers frères et sœurs,  
pour les philosophes grecs qui vivaient avant Jésus Christ,  
l'élément vital n'était pas l'air, mais la lumière.  
Mourir, ce n'était pas cesser de respirer,  
mais cesser de voir la lumière.  
Qu'est-ce qui manque à un aveugle de naissance ?  
Ce que permet la vue c'est de connaître.  
Cet homme qui né aveugle dorénavant voit clair parce que Jésus,  
lumière du monde, lui a rendu la vue.  
Il peut connaître maintenant le monde et Jésus et vivre.  
Et l'Évangile interpelle en ce jour chacun et chacune de nous :  
« *Crois-tu au Fils de l'homme ?* »  
« *Oui, je crois Seigneur !* »,  
répond joyeusement l'aveugle-né qui parle au nom de tout croyant.  
Et cette foi est la Vie.  
Un aveugle de naissance,  
c'est quelqu'un qui n'a pas pu accueillir en lui,  
au moyen de ses yeux, le monde et tous ceux qui l'habitent.  
Le miracle de cette guérison est le signe que le Christ,  
en rendant la vue, veut ouvrir également le regard intérieur  
afin que notre foi soit de plus en plus profonde  
et que nous puissions reconnaître en lui notre unique Sauveur.

Recrées par le baptême,  
plongés dans la fontaine de vie  
nous sommes rendus capables de voir ce qui est en celui qui est.  
Le christ illumine toutes les ténèbres de la vie  
dont la mort et donne à l'homme de vivre en « enfant de lumière ».  
je suis la Lumière du monde – déclare Jésus, c'est son travail, son œuvre.  
Il éclaire le monde. Il éclaire tout homme.  
Il le fait non de sa propre initiative,  
mais en obéissance à la volonté de son Père,  
et à la mission qui lui a été confiée.  
« *Il nous faut accomplir l'œuvre de celui qui m'a envoyé.* »  
Comment Jésus est-il la lumière du monde?  
En Jésus, on peut voir en quoi consiste la volonté de Dieu dans le monde.  
Dans l'histoire de l'aveugle-né  
nous pouvons voir ce qu'est l'œuvre de Dieu

et comment elle est reçue :  
cette œuvre est un objet de terribles malentendus,  
occasion d'un jugement négatif radical.  
Mais Jésus, le Fils de l'homme a le pouvoir  
de donner au nom de Dieu la vue à ceux qui ne voient pas,  
de telle manière que les ayant rencontrés et interpellés,  
Jésus puisse leur dire :  
Le Fils de l'homme, tu le vois !

Et la communauté apostolique peut confesser :  
Nous l'avons vu!  
Chaque baptisé illuminé par la foi,  
tous les croyants peuvent s'approcher pour entendre le Fils nous dire :  
Tu me vois!  
Cette vue change notre réalité,  
cette vision change notre horizon de vie.  
Alors à notre tous soyons lumière,  
comme les disciples l'ont appris de celui qui est la grande Lumière.  
Comme disait saint Jean Chrysotome :  
*« Soyons des luminaires dans le monde en tenant haut la Parole de vie,  
c'est-à-dire en étant puissance de vie pour les autres.  
Partons à la recherche de celui qui est la première et la plus pure lumière. »*  
Qui a reçu la grâce d'être lumière, porte un fruit de lumière.  
Refléter la lumière du Christ, telle est la vocation des baptisés.  
Et saint Paul mentionne un triple fruit de la lumière :  
la bonté, la justice et la vérité des paroles et de l'être.  
Celui qui vit en enfant de Dieu exprime ce qu'est la lumière :  
être bon, être vrai, être juste.

Face à l'homme limité et marqué par la souffrance,  
Jésus ne pense pas à d'éventuelles fautes,  
mais à la volonté de Dieu qui a créé l'homme pour la vie.  
Les paroles de Jésus nous font entendre la voix vivante de Dieu,  
qui est Amour prévoyant et sage!  
Et qui peut vous faire produire des fruits de lumière?  
Jésus-Christ : car il est toute bonté, toute justice, toute vérité.  
Jésus révèle à l'aveugle guérit  
qu'il est venu dans le monde pour réaliser un jugement,  
pour séparer les aveugles  
que l'on peut guérir de ceux qui ne se laissent pas guérir,  
car ils sont persuadés d'être sains.

Chers frères et sœurs, laissons-nous guérir par Jésus,  
qui peut et veut nous donner la lumière de Dieu!  
Et avec la lumière, la vie! En plénitude!